

samen Verwahrauses in Unruhe versetzt. Aufrufe zum "Hungerstreik" und zur Solidarisierung mit dem Verhafteten sowie hetzerische Äußerungen gegen das MfS wurden im Verwahrrhaus gerufen. Erst nach Isolierung des betreffenden Verhafteten und Einleitung weiterer umfangreicher Maßnahmen mit dem Untersuchungsorgan, unter anderem Verlegung von Verhafteten in eine andere Untersuchungshaftanstalt, konnte die Ordnung und Sicherheit wiederhergestellt werden.

Dieses Beispiel ist auch dafür typisch, daß aufgrund der psychischen Verfassung bestimmter Verhafteter bereits geringe Anlässe ausreichen, die zu ernsthaften Störungen der Ordnung und Sicherheit in der Untersuchungshaftanstalt führen können.

*Pause*

Die Verwahrung Verhafteter in Absonderung erfolgt ausschließlich zur schnellstmöglichen Wiederherstellung der Ordnung und Sicherheit im Verwahrbereich der Untersuchungshaftanstalt. Der Aufenthalt eines Verhafteten in Absonderung beträgt grundsätzlich nur wenige Stunden. Er ist keinesfalls vergleichbar mit der Disziplinarstrafe Arrest oder der Isolierung Verhafteter im Untersuchungshaftvollzug der BRD bei Anwendung des Kontakt-Sperre-Gesetzes.

Die sichere Verwahrung der Verhafteten und die ordnungsgemäße Durchführung des Ermittlungs- und gerichtlichen Verfahrens sind durch Trennung beim Vollzug der Untersuchungshaft zu unterstützen. Danach ist die Trennung durchzuführen

- ⊖ nach Geschlechtern,
- ⊖ zwischen wegen der gleichen Strafsache verhafteten Personen,
- ⊖ zwischen Jugendlichen und Erwachsenen,